

# AL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, miércoles 14 de mayo de 1941

Teléfono número 1327

N. 637

## La llamada del Oriente

¿Es ilusión? ¿Es la gama secular e inagotable de misteriosas sugerencias? No parece muy hacedero averiguarlo. Lo que sí resulta más fácil es registrar el carácter seductor con que ante los hombres de Europa se presentó siempre el Oriente. Las razones andan bien escondidas. Pero el hecho ahí está. Sin embargo, no debe ser lo agradable de su vida, ni lo vistoso de sus paisajes, ni el edulcorado de sus riquezas la razón que tantas veces le ha convertido en imán para los occidentales. Pues de lo primero nos parece que no ha de ser mucho el proselitismo de un modo de vivir tan rústico y sobrio que en gran parte es correrías de tribus por arenas y tierras áridas. Creemos acerca de lo segundo que se dan allí panoramas más evocadores, de gran fuerza emocional y típico sabor arqueológico, pero no los gratos lugares que se imponen a nuestra voluntad con galas de paraíso. Y de lo último cabe decir que si bien guarda no despreciables tesoros tampoco son las suyas opulencias de fábula cuyo brillo atraiga con irresistible imperio.

Hoy - y hace ya siglos, también - lo que abunda en el Próximo Oriente son las ruinas, la incomodidad y la cochambre. No debemos ofuscarnos con las narraciones que cuentan pasados esplendores de Alejandría, Pérgamo o Bagdad. Fuéronse ya aquellas cortes helénicas, y la vida fastuosa de reyezuelos cruces y dorados, y el pomposo lujo de los califas de Mesopotamia. Ahora, estos países ricos en recuerdos no tienen trazas de imperio. Y, sin embargo, no pasa siglo ni edad en que sus perspectivas, sus nombres y caminos estén lejos de esos laboratorios donde se fabrican planes y se mien las combinaciones de la paz y la guerra.

Quizá un impulso poderoso y constante, como el de los hechos, lleva allí a los hombres sin que de seguro sepan por qué. Acaso el haber vivido mucho la especie humana buscando en el Oriente las huellas de Dios y oyendo sus palabras, arrastra el espíritu de las gentes a tierras cuajadas de sentido religioso. Y dentro de la abigarrada confusión de lenguas y ritos y costumbres, a través de mil razas diversas separadas por odios seculares y que son signo viviente de los sedimentos dejados allí por tantas luchas, conquistas y cambios, hay una tendencia constante y extraña merced a la que, ponemos atención y hasta deseos en el mundo oriental.

Dicen que es su posición geográfica quien obliga a esas inclinaciones de los occidentales. Desde luego los estrategas han visto allí siempre la preciosa llave de muchas combinaciones políticas. Resta saber si el valor de esas tierras radica en sus condiciones de puente o paso, o bien en sus dotes propias de economía y cultura. Y aquí es donde inevitablemente se dividen los orientistas y los dados a desentrañar leyes históricas de mucha y difícil profundidad. Pues unos aseguran que el Próximo Oriente es a manera de límite que el orbe occidental tiene en el Este. Para otros es la avanzada hacia Europa de un estado social distinto al nuestro en absoluto y reflejo del impenetrable mundo asiático. Los primeros dicen que si en lo puramente físico, no, en el conjunto de la vida de relación - material y del espíritu - hay solución de continuidad entre Mesopotamia y el Foro. Responden los últimos que donde tal rotura existe es en el Mediterráneo.

Lo cierto resulta que por el Eufrates estuvo el borde oriental de Roma y que el Irán fué mirado, en el Partenón y el Foro, como en la casa de los Dux venecianos y en los palacios de Versailles, a modo de barrera de no fácil franqueo. Qué pasaron caravanas, bien. Pero de la manera que se cruzan parajes peligrosos y hostiles. En realidad los tiempos históricos sólo una vez durante los tiempos históricos se aventuraron por la aridez pérsica y los ásperos montes y desiertos iraníes. Alejandro el Grande fué el atrevido. Por sus rumbos se extendieron

después los árabes. Ni una empresa ni otra duró. Presto hubo de volver el Macedón. Sólo pudo arañar la corteza de la India extraña y prodigiosa. Más dejó allí el mahometano; pero como en mundo aparte. ¿Es entonces el Oriente del Líbano y del Ararat, muestrario de bíblicos nombres, seducción por sí mismo? Arduo problema. Más complicado todavía porque todas las guerras de alguna importancia, bien sean hechas por motivos espirituales o por otros de menor entidad, han llevado su rudo y su cabalgar a esa tierra que parece nudo de todos los caminos del cuerpo y de las almas.

S. ITURBE.

## “La suerte de Inglaterra quedará decidida en un plazo de 60 días...”

Budapest 13.—Según declaraciones de los técnicos militares británicos que el *Megarsag* recoge de las emisoras norteamericanas, la suerte de Inglaterra quedará decidida en un plazo de sesenta días, si antes no queda definitivamente asegurada por los Estados Unidos la llegada del material de guerra a las islas británicas.

Las pérdidas de la Marina inglesa son tan elevadas, que los referidos técnicos estiman que será imposible sustituirlas. Las emisoras norteamericanas, termina el periódico, expresan sus dudas de que la ayuda norteamericana pueda restablecer la situación de la Marina a lo que era antes de la guerra.

## LUBRICAN

*Xurdeu a man misteriosa,  
dorida das bágoas miñas;  
correu o velo escurodo  
no que a Noite m' escondía,  
e luceu mainiña, maina,  
a luz dourada do Día.*

CABADA VAZQUEZ

## Más sobre la ida de Adolfo Hesse a Inglaterra

Berlín, 13.—La *Correspondencia Nacional Socialista* comunica lo siguiente: De los papeles y documentos dejados por Rodolfo Hesse parece deducirse que el lugar donde el Führer tenía la idea fija de llegar a una inteligencia entre Alemania y Gran Bretaña fuera como fuese, y gracias a su intervención personal cerca de los ingleses a los que conocía de antiguo. Una información procedente de Londres confirma, en efecto, que aterrizó en Escocia, en las cercanías de una población donde se proponía llegar y que ayer fué encontrado herido.

Rodolfo Hesse, de ello estaba enterado el Partido, se hallaba enfermo desde hace años y había recurrido a tímidamente a toda clase de remedios, incluso a consultas con curanderos, astrólogos e hipnotizadores. Hasta que punto sean responsables estas personas de la perturbación mental de Hesse origin de su decisión, es asunto que se tratará de poner en claro rápidamente. Puede muy bien haber ocurrido — agrega la declaración — que los ingleses hayan tendido un lazo a Hesse. Pero de todos modos la forma en que este ha procedido corrobora lo que se anunció en el primer comunicado de ayer, o sea, que el lugarteniente del Führer padecía alucinaciones.

Conocía como cada los propósitos de paz formulados por Hitler en su deseo sincero de evitar una lucha cruenta y, según parece, tenía la obsesión de impedir con un sacrificio personal la marcha de los acontecimientos que, a su juicio, sólo podría determinar la completa destrucción del Imperio británico. Como se sabe, la misión de Hesse estaba circunscrita exclusivamente al Partido y el desaparecido no tenía, según sus propias notas, una idea clara de las repercusiones de su acto. El partido nacional socialista lamenta profundamente que el idealista que, en el fondo, era Hesse, haya sido víctima de una fatal alucinación que en nada modifica la resolución de Alemania de continuar la guerra contra la Gran Bretaña, guerra que le ha sido impuesta. Conforme a

las declaraciones del Führer en su último discurso, la lucha proseguirá hasta que los políticos ingleses sean derrotados y se muestren dispuestos a aceptar la paz.

Londres, 13.—Rodolfo Hesse se encuentra en cama en un hospital vigilado por un oficial inglés. A parte de la fatiga natural y de los dolores producidos por la herida del tobillo, su estado es normal, según se comunica oficialmente.

Berlín, 13.—El Führer ha dispuesto la publicación de la siguiente orden: «El Departamento del lugarteniente del Führer, Rodolfo Hesse, se llamará de ahora en adelante, Cancillería del Partido, quedando sometido a mi autoridad personal El señor Martin Bormann permanecerá desempeñando sus actuales funciones».

## LIBROS NUEVOS

“Derecho Civil — Parte General”, del Profesor de la Universidad compostelana D. Tomás Pedret Casado, por Angel Dotoz (Miembro de la Real Academia Hispánico-Americana de Ciencias y Artes).

No podía sustraerse el Derecho en general, disciplina cuya importancia suma huega encarecer, a la renovación impuesta por el trascendental momento que vivimos, renovación que si en puridad afecta de manera diversa al fondo de las ciencias — a determinadas de ellas bien o poco —, para casi todas supone al menos un proceso revisor de su didáctica, de lo que resulta actualmente tan profunda alteración de los métodos expositivos por parte de profesores y especialistas.

De esa nueva manera de enfocar el estudio del Derecho positivo, de fe hoy día en España el trabajo debido a un merísimo profesor de la Universidad de Santiago de Compostela, don Tomás Pedret Casado, trabajo que acaba de ver la luz con el título de «Derecho Civil. Parte General», el cual nos ha sido dado leer en estos días, complacidos por la personal atención del autor. En él hemos visto confirmación del hecho, nacido de la necesidad antes apuntada, de estar operando una trascendental mutación en los métodos escolares de la enseñanza jurídica en general, mutación que responde, ante todo, al deseo de facilitar al estudiante el aprendizaje de la misma, de una manera gradual, escaalonada, cíclica y racional, con lo que se asegura la mayor utilización y eficacia aséquibles de los años incipientes y un avance seguro hacia la especialización y perfeccionamiento ulteriores.

Cabe decir que hasta aquí fue-

ron muy contados los tratadistas de Derecho que se preocuparon de ese nobilísimo deseo de acomodar el plan de sus libros al proceso ascensional didáctico. Por lo general, cuidáronse solamente de perfeccionar la disciplina en sí, mirando sólo la ampliación de sus horizontes y el creciente avance objetivo, por lo cual casi todos los grandes tratados resultaron farragosos y difíciles de ser utilizados con provecho por el estudiante, imposibilitado de abordar la que sería ardua tarea de ordenar gradualmente el contenido de los mismos para ese estudio paulatino y metódico. Fácilmente se advierte, pues, el mérito del profesor Pedret Casado, trazando un volumen en el que se tratan por separado las cuestiones fundamentales del Derecho civil, que constituyen prolegómenos indispensables para la mejor comprensión de los complejos Tratados, a la sazón existentes. Resumen exclusivamente para uso de estudiantes, este «Derecho Civil. Parte General» extrae las diversas opiniones de la doctrina sobre cada punto o materia de la disciplina, orientando la atención del lector hacia el logro del conocimiento pleno, a la vez teórico y práctico, del Derecho civil español.

Si la obra ofrece por sí ese valor intrínseco que proclamamos, la importancia de su publicación es mayor, dada la escasez de otras similares existentes en nuestra bibliografía contemporánea. Cada uno de los veinticinco apartados integrantes de la obra comprende sobre otras tantas cuestiones básicas y fundamentales del Derecho Civil, constituye una magistral disertación en la que no cabe superar la maestría elocutiva, la precisión y claridad, denotadoras tanto de poseer el autor dominio singular de la materia, cuanto de hallarse grandemente preocupado por la eficacia de su certera exposición de la misma.

(De *El Adelanto* de Salamanca)

## TRABAJADOR

*El Préstamo Nupcial del Régimen Nacional de Subsidios Familiares hará asequible tu proyecto de matrimonio.*  
*Si lo celebras en julio, solicítalo antes de que termine este mes de mayo, cubriendo el impreso que te será entregado en la Delegación Provincial de Subsidios Familiares.*

Veinte millones de kilos de aceite para varias provincias de España

Jaén, 13.—Veinte millones de kilos de aceite, por un valor de 80 millones de pesetas, serán enviados estos días a Madrid, Barcelona, Gerona, Valencia, Castellón de la Plana, Alicante y

## BALNEARIO DE LUGO S. A.

Constituida por escritura otorgada ante el Notario de la Ciudad de Lugo D. Pedro Menéndez y García del Busto

Con el fin de reconstruir el actual Balneario para una explotación médica y turística que correspondiera a la tradicional importancia de sus aguas, a su privilegiada situación geográfica y al rango de Lugo. Utilización industrial de estas aguas para la fabricación de jabones, obtención de lodos y otros derivados de las mismas. Explotación del salto de agua propiedad del mismo Balneario para la electrificación de todos sus servicios, instalación de una fábrica de hilaturas que aproveche los lodos cultivados en la provincia permitiendo una intensificación de la producción de nuestros campos con enormes ventajas económicas para los labradores, e instalación de una línea de modernos trolebuses que unan el Balneario con la Capital y los distintos barrios de la misma.

### Forman el Consejo de Administración

Don Eduardo Rosón, Abogado, ex Alcalde de Lugo y ex Gobernador Civil; D. Justo Díaz Rodríguez, propietario; D. Jesús Soto Lemos, Banquero; D. Darío Sáez y Sáenz-Díaz, industrial y propietario; D. José del Arco Alvarez, Abogado del Ilustre Colegio de Madrid y Teniente Coronel del Cuerpo Jurídico Militar y D. José María Rego González, Banquero.

### Preside el Comité de Vigilancia

el Excmo. Sr. D. Heli R. de Tella y Cantos, General Gobernador Militar de Lugo y Caballero Laureado de San Fernando.

Suscripción de DIEZ MIL acciones ordinarias de 500 pesetas nominales a la par.

La suscripción se declarará cerrada cuando haya sido cubierta y es avalada por los principales Bancos de la Región.

Puntos de suscripción: Banco Pastor, Banco de La Coruña, Banco Hispano Americano, Banco Central, Banco de Bilbao, Banco Herrero, Banco de Olimpio Pérez, de Santiago, Banco de Viuda e Hijos de Soto, de Chantada, Banco Rego, de Mondoñedo y Banco Jádenes, de Vigo, Cajas de Ahorros de Lugo, La Coruña, Orense y Vigo y Caja Regional Gallega de Previsión.

A bacete, para el suministro de estas capitales. A este fin, han llegado setecientos camiones del segundo batallón automovilista, que transportarán un cupo cuatrimestral de aceite para las antedichas poblaciones. El destinado a Gerona y Barcelona será enviado por mar, vía Málaga y el de las restantes capitales, en camiones. A Barcelona serán enviados ocho millones de kilos, con los que quedará abastecida la ciudad durante lo que resta de año. El que se enviará a Madrid será llevado cuanto terminen los transportes de las otras provincias. Son cuarenta y seis los pueblos de la provincia de Jaén que contribuirán con su aportación de aceite al abastecimiento de las mencionadas poblaciones.

## Figuras de actualidad

### GORT

El general vizconde de Gort acaba de ser nombrado gobernador militar de la base inglesa de Gibraltar. El nombre de Gort sonó mucho en los comienzos de la Guerra, cuando Gran Bretaña mandó al Continente un Cuerpo expedicionario de tropas. Volvió a sonar a lo largo de la ofensiva alemana de Occidente y, sobre todo en la retirada de Dunkerque. Desde entonces ha permanecido un tanto apartado.

Gort tiene fama de ser un tipo de soldado completo. Inteligente y valeroso a la par. Durante la Gran Guerra estuvo también en los campos de batalla de Bélgica, en el famoso regimiento de Granaderos de la Guardia que llegó a mandar. Entonces obtuvo varias condecoraciones. Entre ellas la «Victoria Cross» que, según parece, se concede en raras ocasiones. Gort se la ganó en una batalla en Flandes, por haber conducido a su unidad al combate, a pesar de estar herido de gravedad.

Después de terminada la guerra, Gort se aplicó al estudio de los nuevos procedimientos de ataque y defensa. Ocupó, además, cargos militares de importancia en el Ministerio de la Guerra y en el Estado Mayor, del que llegó a ser jefe. Su labor más encomiada, sin embargo, ha sido la desarrollada en la dirección de la Academia Militar «Staff College».

Es hombre de extraordinaria actividad y dinamismo. Sobrio y austero, su mayor placer es pasear acompañado de su ayudante. Lo hace en su vida ordinaria y cuando está en campaña. Se preocupa de sus soldados y gusta de inspeccionar constantemente los servicios de Intendencia, alojamiento y en general la situación de sus tropas. Una muestra de este dinamismo la da el hecho de que a los cuarenta y siete años aprendiera a pilotar un avión.

El escritor francés Andre Maurois, agregado en los comienzos de la guerra actual al Cuerpo Expedicionario británico, en calidad de oficial de enlace y propaganda, escribió sobre el jefe inglés un artículo en el que decía: «Hay dos maneras de ser un gran soldado. La una está hecha de coraje físico, presencia de espíritu, ascendencia sobre los soldados; la otra, de ciencia militar. En algunas ocasiones, un mismo jefe posee las dos. Tal es el caso de lord Gort.» Así escribía, antes de la derrota de Francia, Andre Maurois.

Gort, por la línea paterna pertenece a una familia de antigua tradición militar. Por su madre, desciende del famoso escritor Surtess. Quizá a esta segunda circunstancia deba su afición a las Letras y, sobre todo, su manía de buscar etimologías de las palabras raras o desconocidas. Es este un entretenimiento que, frecuentemente, surge en las conversaciones y descansos del círculo que rodea al general inglés.

## Central Nacional Sindicalista

Para un asunto que le interesa, se ruega que pase por esta Delegación Sindical Comarcal el obrero Francisco Ponte Vázquez.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago, 13 de mayo de 1941. El Delegado Sindical Comarcal,

## La actitud de Norteamérica

Washington, 13.—El aplazamiento del discurso de Roosevelt anunciado para la recepción oficial de los representantes suramericanos es interpretado de forma muy diversa en los medios políticos.

Por una parte se atribuye la decisión presidencial al estado de salud de Roosevelt que se encuentra todavía bastante débil, en tanto que de otra parte se estima que las numerosas cartas de senadores recibidas por Roosevelt, en las que se expresaban opiniones contrarias a la cuestión de los convoyes han hecho cambiar los propósitos del Presidente, y le han inducido a esperar el desarrollo de los acontecimientos. Los intervencionistas declaran por su lado que Roosevelt proyectaba un discurso muy belicoso, pero que los representantes de la Unión Interamericana no le han parecido un auditorio apropiado para un discurso de esta índole. Además en los citados medios se añade, que las propuestas de ocupación de Las Azores y las islas de Cabo Verde, hechas por el senador Pepper, han provocado en Iberoamérica tal indignación, que en los centros políticos norteamericanos se estima reparar este mal paso.

Nueva York, 13.—Cuarenta mil soldados norteamericanos paracaidistas, unidades blindadas y escuadrillas de aviación en gran número participan en grandes maniobras militares que se desarrollan actualmente en las islas Hawaii y son las más importantes que se han conocido hasta ahora en esta región del Pacífico.

Washington, 13.— Los Estados Unidos sólo esperan la orden para ponerse en marcha, porque la decisión principal ya está tomada. Esta afirmación ha sido hecha por el secretario de Marina, Knox, en un discurso pronunciado en la Asociación de Ingenieros navales, en la que dijo también. Es inútil discutir la cuestión de los convoyes. Tal vez esto no signifique la mejor solución. Sin embargo, Norteamérica quiere encontrar un procedimiento que garantice los envíos de material a la Gran Bretaña.

## -DEPORTES-

El próximo domingo, día 18, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en el Campo de la Residencia la primera eliminatoria para el Campeonato Militar de Fútbol 1941, entre el equipo del Regimiento Infantería número 71, de guarnición en esta plaza, contra el del Regimiento Infantería número 29, de La Coruña.

Se prevé un encuentro muy disputado y un poco difícil para los noveles muchachos del 71, los cuales se entrenan intensamente, ya que para su debut les ha tocado en suerte un adversario que cuenta con elementos como Muntané, Omis, Molaza y Guimeráns, que tanto se han destacado jugando en el «Deportivo» de La Coruña.

El precio único, incluido subsidio, será de 150 pesetas.

## Regimiento de Artillería n.º 28

El día 15 del mes actual, a las once horas, en el patio del cuartel de este Regimiento, tendrá lugar la venta en pública subasta de una yegua, cuya venta ha sido aprobada por la Superioridad.

Solamente podrán acudir a esta subasta, los ganaderos y agricultores, según previene el artículo tercero de la orden de 15 de marzo de 1941 (D. O. número 63) y que lo soliciten de este Regimiento, hasta una hora antes de la fijada para la subasta, mediante instancia documentada, acreditando debidamente ser ganadero o agricultor. En el primer caso se indicará donde tiene establecida la ganadería, número de cabezas de que se compone, raza que fomenta, y si es agricultor, especificará el objeto de adquirir las yeguas del Estado.

El importe de este anuncio, será sufragado por el adjudicatario.

Santiago 1.º de mayo de 1941.

**CUPON DE CIEGOS**  
En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premio de número 254

Estará usted bien surtido EMPLEANDO los artículos de la Papelería “La Comercial”, Rua Nueva, 1

Salon Teatro

HOY Y MAÑANA

La magna creación de LUIS TRENKER

EL GALANTE ESQUIADOR

Montañas claras, mujeres bellas, optimismo, agudezas, alegrías y emociones

El mejor film humorístico de la temporada.

Don Carlos Ruiz del Castillo

El Boletín Oficial del Estado, llegado ayer, publica la siguiente Orden del Ministerio de Educación Nacional.

Instrucción señor: En virtud de concurso de traslado y cumplido el trámite a que se refiere el Decreto de 18 de septiembre de 1935 Este Ministerio ha resuelto nombrar para el desempeño de la cátedra de Ciencia Política (Doctorado) de la Facultad de Derecho de la Universidad de Madrid, al catedrático de Derecho Político, en la de Santiago, don Carlos Ruiz del Castillo y Catalán de Oca, con el mismo sueldo que actualmente disfruta y mil pesetas más, según ordena el artículo 236 de la Ley de 9 de septiembre de 1857.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 23 de abril de 1941— Ibáñez Martín.

La designación del catedrático y Rector de la Universidad señor Ruiz del Castillo, para la cátedra del Doctorado de Madrid, produjo en los compostelanos satisfacción, un ascenso hace tiempo merecido por su talento y por su constancia en el trabajo. Bien joven ha venido a esta Universidad a desempeñar la cátedra de Derecho político, ganada en reñida oposición y desde entonces demostró una preparación completa, no sólo en esta asignatura, sino en otras ramas del Derecho.

Su marcha es sentida, dejando en la Facultad de Derecho un vacío difícil de llenar y mucho más por las circunstancias que atraviesa ese centro académico. Lo mucho que se quiere en Santiago al señor Ruiz del Castillo vióse patentizado en el día de hoy, siendo numerosas las personas que estuvieron en el Rectorado y en su casa a felicitarlo. EL COMPOSTELANO suma a estas felicitaciones, desándole que sigan en progreso sus triunfos académicos.

Un estreno de Danielle Darrieux mañana en el Principal

La interesante y genial estrella que sintetiza la máxima estilización del arte cinematográfico, reaparecerá, mañana jueves en la pantalla de las obras maestras, como intérprete de una de sus más destacadas creaciones, la que hace en el Estreno 1941, que nos ofrece esta privilegiada pantalla, con el título de «Una chica insoportable».

De nuevo, tendremos ocasión de apreciar las finas calidades cinematográficas que caracterizan a esta gran actriz de la pantalla, la cual con el famoso astro Albert Prejean, consigue en este film, un suceso de simpatía y comedia verdaderamente cautivadoras.

Delegación de Abastecimientos

Desde el jueves, día 15, serán entregadas en la Rúa Nueva, 16, bajo, las Cartillas de racionamiento que no hubieran sido retiradas en su día, por el siguiente orden:

Día 15—Distritos primero y segundo

Día 16 — Distritos tercero y cuarto

Día 17 — Distritos quinto y sexto

Día 19 — Distritos séptimo y octavo

Las Cartillas que no hubiesen podido ser entregadas en su día por no tener cubierto el padrón de racionamiento, se señalará oportunamente el día y lugar.

Siendo muy frecuentes las consultas que se realizan a estas Oficinas sobre el establecimiento que el público había señalado para ser abastecidos de artículos de racionamiento, se hace presente que en las nuevas Cartillas se ha hecho constar el que figuraba en primer término en el padrón, cuando se indicaban varios, y que el hecho de fijar establecimiento proveedor en la Cartilla se refiere a los artículos sujetos a racionamiento, no obligando a adquirir los demás que podrán verificarse en donde lo crean conveniente. Teniendo conocimiento que al-

gunos comerciantes, a la vez, fabricantes de chocolate, tratan de poner dificultades a personas que no figuran con las Cartillas registradas como clientes para todos los artículos intervenidos, y les insinúan la negativa al despacho de chocolate en su día, con este pretexto, se advierte que podrán adquirirlo en cualquier establecimiento que posea existencias, y que la negativa al despacho será sancionada. Tampoco podrán exigir las Cartillas para la inscripción previa del despacho de chocolate, para el próximo reparto.

Se hacen estas advertencias para conocimiento general de los interesados y en evitación de las sanciones que procedan por incumplimiento o mala fe en la interpretación de las órdenes dadas con demasiada reiteración. Santiago, 14 de mayo de 1941— El Delegado Local.

GERARDO BERMEJO MARTINEZ

Murió por Dios y por España el 15 de mayo de 1938 en Cuevas de Vinromá (Castellón)

R. I. P.

Las Misas que el día 15 se digan en las iglesias de PP. Franciscanos y el Pilar, así como la exposición de S. D. M. el día 15 en la iglesia de Salomé y el día 19 en la iglesia del Pilar, serán aplicadas por su eterno descanso.

La familia ruega a sus amistades le recuerden en sus oraciones. Santiago, 14 mayo, 1941.

NOTICIAS

Avaros de nuestra dignidad profesional redactamos anteayer unas líneas que aquí vieron luz. Como era de esperar, R. Fernández Cobas se apresuró a manifestarnos que la alusión no venía contra el repórter. Teníamoslo descontado. Ni este señor ni otro alguno pueden discutirnos la aateza de miras que informan todos nuestros escritos. Convenía el público testimonio a fin de que nuestro nombre no figure tras la pesca de algo remunerable. Nuestro hablar es hijo, a todas luces, de una imparcialidad que nadie puede discutirnos en noble lid. Concretándonos hoy al pleito de urbanización del Camino Nuevo manifestaremos que, con la ayuda de Dios, hemos de seguir propugnándolo tantas cuantas veces sea menester. Los nobles convencios están de nuestro lado. Pero, ya en manos del señor Alcalde, quizás resultara contraproducente el insistir. Hoy salió para Madrid el Marqués de Figueroa y no sería difícil que consiguiera del Ministerio de Obras Públicas la cantidad suficiente a cubrir la cuneta-precipicio, verdadero foco de infección.

Y, al otro u otros —jamás llegarán a la media docena— ¡perdonales, Señor, su piadoso parecer!

Por el competente médico, buen amigo nuestro, don Manuel Fondo Rivera, fué sometida a una delicada intervención quirúrgica la señora doña Encarnación Paredes Calvo, hermana del prestigioso industrial de esta plaza, don José.

El distinguido ginecólogo doctor Fondo puso con esta operación una vez más de manifiesto las excepcionales condiciones que reúne como cirujano, por lo que le felicitamos. La enferma experimentó notable mejoría, celebrando que continúe y llegue pronto, como es de esperar, al total restablecimiento.

Pasando unos días con sus hermanitos hallase en esta ciudad nuestro apreciado amigo don Ramón Rivero de Aguilar, fiscal de Tasas en Segovia.

Para recoger documentos que les interesan deben pasar por el Negociado de Quintas del Ayuntamiento Emilianiano Casanova Nieto, Felipe García Ramos, Eneas Vilouta Valle, Manuel Souto Bravo, Santiago Álvarez Abreu,

Principal

MAÑANA JUEVES

Grandioso ESTRENO 1941 de la moderna y espléndida superproducción

Una chica insoportable

Dinámica y comicísima comedia cinematográfica en la que destaca su talento y simpática personalidad DANIELLE DARRIEUX la estrella más aplaudida de la temporada, y el simpático astro ALBERT PREJEAN.

Jesús Fernández López, Alfredo García Parrado, Antonio Piñero Santos, Ramón Freire Gómez, Maximino Mallo Rama, Ramiro Suárez Suárez, Tomás Barrera Mosteiro, Alberto Sánchez Abuña José Seoane Parada, Antonio Beiras García y Adelino Casal Estraviz.

A las 18 30 comenzará mañana en la Alameda el concierto musical, sujetándose al programa que va a continuación:

PRIMERA PARTE «Amor Gitano», Pasodoble; Viliajos. «Perfumes Japoneses», Arque- lladas.

«Estampas Madrileñas»; Le- desma y Oropesa.

SEGUNDA PARTE «La Parrala», Canción; Qui- roga. «La Chulapona», Selección; Torroba.

«Por los Jarales», Pasodoble; J. Moledo.

Según habíamos anunciado, en la tarde de ayer recibió sepultura en el Cementerio de Boisaca el cadáver de don Ramón Otero Conde.

Al acto asistieron gran número de convencios que pusieron de manifiesto las generales simpatías que gozaba el extinto y su familia.

El duelo estaba integrado por los señores don Juan Harguindey Pérez, don Juan Harguindey Harguindey, don Jorge de la Riva Barba y los familiares del finado don Andrés Brea y Brea, don Ramón y don Agustín Otero Brea y don Alfredo Ganzo.

A la viuda y demás deudos reiteramos el pésame.

Ayer martes tuvo lugar en el campo de Deportes del SEU el partido de campeonato de Facultades entre los equipos Ciencias y Derecho, ganando los primeros por 6 tantos a 2.

Mañana, jueves, se jugará el partido Medicina — Filosofía, a las cinco de la tarde.

Otra obra admirable acaba de exponer en uno de los mostrarios del comercio de los señores Ceinos el distinguido fotógrafo señor Almeida, que evidencia una vez más, las envidiables condiciones del joven artista.

Trátase de la orla de la Facultad de Derecho, que el señor Almeida interpretó de manera admirable, por lo que enviamosle nuestra felicitación, lo mismo que a los competentes tallistas hermanos Saavedra Villar.

Dispúose que por la Dirección general de Sanidad se proceda a la rectificación del escalafón de los Cuerpos médicos de titulares o de asistencia pública domiciliaria, con la mayor urgencia posible y con arreglo a las normas que se publican.

Hoy dió principio en la Capilla del Pilar del Campo de la Estrella a las siete y media de la tarde, la novena a Santa Rita de Casia.

Relación de sanciones impuestas por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia: Eliseo Pita Collazo, de Coruña, 500 pesetas por conducir exceso de viajeros en un ómnibus.

Manuela Aradas Pérez, de Coruña, 50 por protestar en forma descompuesta las órdenes de vender el pescado a precio de tasa. Angel Martín Piñeiro, de Co-

ruña, 500 por tener gente a deshora en el establecimiento. María López García, de Coruña, 50 por desobediencia a los agentes de la autoridad. Esperanza Fernández Díaz, de Coruña, 50 por el mismo motivo que el anterior.

Rafael Luciano Allariz y Amparo Vázquez Sánchez, de Coruña, 50 a cada uno por escándalo. Julia Barras Villanueva, de Coruña, 50 por proferir frases despectivas para los agentes de la autoridad.

José Mourelos Rodríguez, de Rois, 250 por infracción del Reglamento de armas.

Hoy salió para Madrid el alcalde propietario don Juan Gil Armada.

Durante su ausencia se hizo cargo del despacho el primer teniente don Fermín Zelada Varela.

En el Gran Hospital fué curada María Bouza García, de 28 años, vecina del barrio de Conjo, de contusiones en la mano izquierda y en la pierna derecha, califica- das de pronóstico leve, que le produjeron varios convencios suyos.

Convócase concurso para cubrir, definitivamente, la plaza de capellán del Hospital de enfermedades infecto contagiosas de La Coruña.

Ayer a las diez de la noche después de haber sufrido con edificante resignación larga y penosa enfermedad falleció con fortado con todos los Sacramentos el canónigo y director del Instituto de Enseñanza Media de La Coruña don José Sánchez Mosquera.

Se ha concedido una rebaja del 50 por 100 de la tarifa ferroviaria a los camaradas del SEU que quieran asistir a la movilización cultural médico-práctica que se celebrará en la Ciudad Universitaria del 22 al 31 de los corrientes.

Recibiéndose estos días varias partidas de patata alemana de sjembra, en la Coruña, las delegaciones sindicales que la precisen deberán formular sus pedidos telegráficamente a la Delegación provincial.

Los exámenes de celadores y repartidores de Telégrafos, que habían de empezar el 10 del actual, aplazáronse para el próximo día 23.

Darán comienzo los celadores por la letra J, y los de repartidores por la letra H.

Han sido admitidos a examen 1841 de los primeros y 3269 de los segundos, llamándose cada día unos 75.

En las Oficinas de Telégrafos facilitarán más detalles a los opositores que los soliciten.

Se resolvió el concurso celebrado para cubrir las direcciones médicas de los balnearios vacantes, señala, entre otros, el de La Toja, a don Camilo Pintos, que no presentó instancia, cursando, por lo que continuará al frente de dicha dirección.

Dispone, asimismo, que don José Eleicegui, director del balneario de Mondariz; don Luis Modest, del de Carballino, y don Mariano Vázquez de Prada, sus titulo del de Lugo, manifestaron que deseaban continuar desempeñando sus direcciones médicas, respectivas, a lo que se accede. Asimismo, se señala que don

CAPITOL - La pantalla de los éxitos

MAÑANA JUEVES DE GRAN MODA

Sensacional ESTRENO 1941 de la lujosa y divertida comedia demostración de los grandes trucos publicitarios modernos.

LA BELLA REBELDE EN ESPAÑOL

ANN SHOTHERN GENE RAYMOND

Gran dinamismo. Acción extraordinaria. Situaciones cómicas.

Estreno del más reciente NOTICARIO FOX

Mariano Ruiz Lleonaert elige la sustitución del de. Caldelas de Tuy.

La Dirección general de Sanidad extenderá el nombramiento de médico-director de cada plaza a aquel que le fué adjudicado, sin que sea necesario hacerlo a los que sigan al frente de las direcciones médicas que les fueron adjudicadas en el concurso de 1940, cuyos nombramientos les fueron entregados personalmente.

Se inició la incoación de expediente a Agustín Pazo Pena, casado, mariner, vecino de Moaña; Manuel Parceros Fernández, casado, fogonero, natural y vecino de Tirán (Moaña); José Pérez Alvarez, soltero, mariner, natural y vecino de Moaña; Mariano Picado Martínez, casado, mariner, vecino de Meira (Moaña); José Pamas Paz, casado, vecino de Domayo (Moaña); Francisco González Rios, casado, vecino de Domayo (Moaña); Eugenio García González, maquinista, vecino de Moaña y Francisco Gil Juncal, casado, chófer, vecino de Tirán (Moaña).

Principal COMPANIA GARALT DRAMAS POLICIACOS Y COMEDIAS DE AVENTURAS MUY PRONTO

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado italiano

Roma—El comunicado italiano da cuenta de que la aviación atacó con eficacia la isla de Mallorca alcanzando el puerto de Lovatetta donde se causaron daños de consideración en las instalaciones.

En Cirenaica fué rechazado un ataque del enemigo sobre la posición de Tobruk, haciéndose varios prisioneros y cogiéndose ametralladores, cañones y carros de asalto.

La aviación enemiga atacó Bengasi arrojando varias bombas que ocasionaron escasos daños y pocas víctimas.

En el Mediterráneo Oriental fué atacado un convoy enemigo, alcanzando a dos transportes.

Comunicado británico

Londres—El comunicado inglés informa que durante la noche pasada hubo poca actividad enemiga.

Únicamente en una ciudad costera fueron arrojadas algunas bombas que causaron pocos daños.

Comunicado alemán

Berlín—En este comunicado se hace público que en el Africa del Norte hubo intensa actividad de reconocimiento en el sector de

Tobruk, donde se realizó un gran avance haciendo huir al enemigo que abandonó gran cantidad de material.

Prisioneros en libertad

Bucarest—El Gobierno italiano ha ordenado sean puestos en libertad todos los prisioneros del Ejército yugoeslavo, causados esta noticia general regocijo.

Mercantes ingleses hundidos

Berlín—Noticias oficiales anuncian que la última noche fueron hundidos por la aviación alemana dos buques mercantes ingleses que formaban parte de un convoy.

La aviación inglesa

Londres—En un comunicado británico se dice que durante la pasada noche la aviación atacó con éxito Genigola, región costera de la Francia ocupada, y el puerto de Ostende.

Se posesiona el gobernador de Madrid

Madrid—Con asistencia de las autoridades locales se celebró esta mañana el acto de toma de posesión del nuevo gobernador civil de Madrid, don Manuel Mora Figueroa.

El gobernador saliente pronunció un discurso ensalzando la personalidad y méritos de su sucesor en el Gobierno civil de Madrid.

El gobernador entrante agradeció las frases de elogio a él dirigidas y pidió a todo el personal a sus órdenes le prestasen su leal colaboración.

SE VENDE: Molino de café eléctrico, marca Victoria, 14 H. P., muy buen estado.—Informarán a la Administración de este periódico.

Compraría casa sitio céntrico sin mediación.—Informarán Preguntorio, 37, tienda.

ENRIQUETA SILVA DE GUTIERREZ, Profesora en Partos, con Matrícula de Honor por libro, Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar, 73, 2. Teléfono 1.485.

OCASIÓN—Se vende uniforme completo de Militar nuevo (traje) capote-abrigo y botas altas. Razón: Rúa Nueva, 43.

PROFESORA EN PARTOS.—Jesusa Rial de Fernández, licenciada en la Facultad de Medicina de Santiago, con Matriculas de Honor. Rúa de San Pedro, núm. 34-1. Teléfono 1085.

Subasta voluntaria

El sábado, día 17 del corriente, de doce a una, se celebrará en la Notaría del señor Rey Feijóo la subasta de la casa número 28 de la calle de San Lorenzo de esta ciudad, y los molinos de la Rivera de San Lorenzo, propiedad de los herederos de Carreira.

Las afligidas hermanas Dominga y Dolores; hermanos políticos Ricardo Gesto Trillo y José Ferrero Castaño; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes de EL SEÑOR Don José Nieto Calvo (O. S. G. H.) DAN GRACIAS a todas las personas que asistieron al funeral de entierro celebrado en la capilla del Pilar y al sepelio del cadáver en el cementerio de Santa María de Alón (Santa Comba), actos verificados ayer. Santiago, 14 de mayo de 1941.

VENTAS Se hace de un SOLAR enclavado en la Avenida de Rosalva Castro de 46 metros de frente, por 23 de fondo, entrada por dos calles. Igualmente se venden varios SOLARES en la zona del Ensanche (Calle del General Pardiñas); y dos casas, con una gran extensión de huerta, en la barriada de Casas Baratas. Se informa de otras ventas de propiedades, situadas en lo más céntrico de esta población: Huérfanas, Rúa del Villar, Rúa Nueva, Preguntorio, Carrera del Conde y Plazuela del Instituto. Agencia Güimil